



Eva Caim

Dr. Georg Kronawitter

MITGLIEDER DES STADTRATS DER LANDESHAUPTSTADT MÜNCHEN

---

Herrn  
Oberbürgermeister  
Christian Ude  
Rathaus  
80331 München

**ANTRAG**  
03.03.11

**Kampf dem plötzlichen Herztod – Handhabung von Defibrillatoren durch Info-Spots auf den U- und S-Bahnstationen bewerben**

Der Stadtrat möge beschließen:

SWM Verkehr/ MVG und die für die S-Bahnstationen auf der Stammstrecke zuständige DB-Gesellschaft werden gebeten dafür Sorge zu tragen, dass den MVV-Fahrgästen mittels Werbespots auf den so genannten *Infoscreens* die Handhabung der Automatischen Defibrillatoren (AED) nahegebracht und eine sicher vorhandene Scheu, einen AED im Notfall selbst einzusetzen, abgebaut wird.

**Begründung:**

Die SWM Verkehr / MVG ist in puncto Ausstattung der U-Bahnstationen mit AEDs ein vorbildliches Verkehrsunternehmen. Hierzu passen auch die gut gestalteten roten Notfallstellen mit integriertem AED, die der frühere U-Bahnstations-Chefarchitekt im Baureferat gestaltet hat.

Wie spektakuläre tragische Fälle auch in München immer wieder zeigen, sind vor dem plötzliche Herztod auch jüngere Erwachsene nicht gefeit. Der AED in den U-Bahnstationen hat schon einigen Menschen das Leben wieder geschenkt. Dennoch zeigt sich immer wieder, dass viele Menschen in extremen Stresssituationen eine Scheu haben, einen AED aktiv einzusetzen. Um diese Scheu durch eine gezielte aktive Informationspolitik abzubauen, sind die Infoscreens bestens geeignet, wie ein Blick auf die meist gebannt den gebotenen Spots folgenden wartenden U-Bahnfahr-gäste jederzeit zeigt.

gez.  
Eva Caim  
Stadträtin

gez.  
Dr. Georg Kronawitter  
Stadtrat